

# Gartenhinweise 2023



## Monat April

Liebe Gartenfreunde,

wir begehen in wenigen Tagen das Osterfest!  
Hier ein kleiner Hinweis für die Erstellung eines Frühlingsboten zur Zierde für den Balkon, die Terrasse usw. Ich habe drei Weiden- und Hartriegelzweige genommen und sie zu einem Kranz gebunden. Nachfolgend wurden immer weiter Zweige eingebunden, bis es ein ausreichend



Foto Schmidt3.23

hoher Kranz war. Dann habe ich in den unteren Bereich kreuz und quer Astabschnitte eingesteckt, um eine Auflagefläche für eine Pflanzschale zu bekommen, die ich dann mit Frühblühern bepflanzt habe. Anschließend wurde noch mit Moos etwas ausgepolstert. Ein schöner Ostergruß! (Zweige kaufen oder aus privaten Gärten besorgen!)

### **Zeit für den Frühjahrsputz im Erdbeerbeet**

Wenn der Boden etwas abgetrocknet ist haben wir den richtigen Zeitpunkt, um dem Erdbeerbeet einen guten Start zu geben. Die verwelkte Blätter aus dem Vorjahr müssen abgeschnitten werden (nicht reißen). Die alten Blätter behindern den Neuaustrieb und fördern Pilzkrankheiten. Auch die Ausläufer abschneiden und zu dicht stehende, schwache Pflanzen entfernen. Wichtig ist, den Boden um die Pflanzen zu lockern (nicht umgraben-Flachwurzler), die Wildkräuter zu beseitigen und den Boden mit einer Kompostgabe etwas aufzubessern. Mulchmaterial, wie z.B. Stroh, hilft gegen die Verdunstung der Bodenfeuchtigkeit, hält die Wildkräuter im Zaum und schützt später die Früchte vor Verschmutzung. So haben wir erst einmal alles getan, um gesunde Früchte zu erhalten.

### **Die Zwiebeln nicht vergessen**

Wie wir wissen sind Zwiebeln sehr gesund und werden ständig in der Küche gebraucht. Beim Anlegen eines Beetes die Mischkultur nicht vergessen. Kombiniert mit Möhren, vertreiben sie sich gegenseitig die Schädlinge.

Steckzwiebeln etwa 5cm in die Erde stecken. Eine Spitze sollte noch zu sehen sein. Zwiebeln sind Schwachzehrer und benötigen keinen extra Dünger. Sie sollten aber an eine Stelle gepflanzt werden, wo vorher keine Zwiebeln, Lauch oder Knoblauch gestanden hatte.

Positiv wirkt sich aus, wenn man die Steckzwiebeln vorher eine Nacht wässert.

Viel Erfolg!

Euer Kreisfachberater